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Abstract (en)
The bracelet has an I-shaped articulated link (10) including a male hinge part pierced by a first through hole (12), and a H-shaped articulated link
(20) including a female hinge part pierced by second and third through holes (22, 23). Axial pin locking elements (31) are formed of slit and non-slit
tubes that are axially locked in the first through hole, where the slit tube is made of elastically deformable material i.e. braid. The slit and the non-slit
tubes (40, 41) are secured to each other by their respective annular ends so as to preserve the radial elasticity of the slit tube.

Abstract (fr)
L'invention concerne un bracelet à maillons articulés à la manière d'une charnière, comprenant : -des premiers maillons (10) munis d'une partie
charnière mâle (11) percée d'un premier trou traversant (12), - des deuxièmes maillons (20) munis d'une partie charnière femelle (21) percée d'un
deuxième et d'un troisième trous traversants (22, 23), lesdits premiers, deuxièmes et troisième trous (12, 22, 23) formant un alignement lorsqu'une
partie charnière mâle (11) est engagée dans une partie charnière femelle (21), - des goupilles (30) prenant place dans lesdits alignements, et - des
éléments de blocage axial (31) desdites goupilles (30), formés d'un premier tube (40) élastique radialement (45) et d'un deuxième tube (41), montés
bloqués axialement dans lesdits premiers trous traversants (12), lesdites goupilles (30) étant montées chassées à l'intérieur desdits premiers tubes
fendus (40), caractérisé en ce que lesdits premiers et deuxièmes tubes (40, 41) comportent une extrémité annulaire par laquelle ils sont rendus
solidaires de manière à préserver l'élasticité radiale dudit premier tube (40).
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